

Un entraîneur héroïque

YCHOUX Dimanche, en plein match de rugby, l'entraîneur du Racing Club Cubzaguais, Jonathan Laskowski, a sauvé la vie d'un supporter

JÉRÔME JAMET
j.jamet@sudouest.fr

« On a perdu le match, mais il y a des choses bien plus importantes dans la vie... » Si son équipe s'est inclinée 11 à 15, dimanche, à Ychoux, Jonathan Laskowski, l'entraîneur du Racing Club Cubzaguais (RCC), en Gironde, s'est illustré en sauvant la vie d'un supporter de l'équipe du Rugby Club Béarnais Salies-Sauveterre.

Alors que les Cubzaguais menaient 11 à 10 en deuxième mi-temps de ce 32^e de finale de championnat de France de 1^{re} Série, Jonathan Laskowski a quitté le banc de touche pour se jeter précipitamment dans les tribunes où un spectateur était en train de perdre la vie.

« Ça a été instinctif. On entendait le public qui encourageait les équipes et puis j'ai perçu des cris particuliers que je connais lors des interventions, raconte Jonathan Laskowski, entraîneur, mais aussi pompier volontaire depuis cinq ans dans la caserne de Saint-André-

de-Cubzac. J'ai aussitôt sauté par-dessus la barrière pour rejoindre la tribune. »

Le cœur s'arrête à nouveau

Jonathan Laskowski pratique alors un massage cardiaque sur la victime. Le pouls revient. Puis le cœur s'arrête à nouveau. Jonathan Laskowski est rejoint par Ludovic Jourdan, conducteur du bus du RCC, lui aussi pompier volontaire, et par Vincent Vilard, joueur d'Ychoux qui se trouvait dans la tribune et lui aussi pompier volontaire. L'entraîneur demande à ses équipiers d'aller chercher le défibrillateur semi-automatique (DSA).

Les trois secouristes « choquent » deux fois avec le défibrillateur et massent de nouveau la victime qui finit par revenir à elle. Au total, l'intervention a duré vingt minutes, jusqu'à l'arrivée des pompiers et du Samu, qui ont pris en charge le supporter béarnais. « Sans le défibrillateur, cela aurait été compliqué », commente Jonathan Laskowski, qui insiste sur l'utilité de la présence de ces appareils dans les lieux publics.



Pompier volontaire depuis cinq ans, l'entraîneur du Racing Club Cubzaguais a été le héros du match, dimanche, contre le Rugby Club Béarnais. PHOTO ARCHIVES SYLVIE FLORÈS

Le supporter opéré peu après son transfert à l'hôpital de Mont-de-Marsan - les médecins lui ont posé un stent - restait, hier, en observation à l'hôpital.

« Exemplaire »

« Le comportement exemplaire de l'entraîneur de Saint-André, Jonathan Laskowski - qui a immédiatement quitté son banc pour aller au

secours de la victime et l'a ramenée deux fois à la vie, grâce à ses massages cardiaques et au défibrillateur du club - est un geste à louer, salue Victor Lourties, le président du club d'Ychoux. Au moment précis de l'incident, son équipe menait d'un point, la tension était extrême, et il n'a pas hésité une seconde pour intervenir. Je pense que cette mésaventure doit

D'YCHOUX À PARENTIS

L'incident de dimanche a rappelé des souvenirs glaçants aux sportifs du pays de Born. Beaucoup gardent ainsi en mémoire l'incident cardiaque dont avait été victime l'un des leurs, Philippe Marmin, à l'issue d'une rencontre entre Parentis-en-Born et Ychoux.

Le rugbyman avait été sauvé grâce à l'intervention de joueurs et cadres du Parentis Sport Rugby, pompiers volontaires, et surtout grâce à la présence d'un défibrillateur au stade Beillique.

Depuis, le combat pour équiper les stades continue. L'active association Au Cœur des jumeaux, fondée par Michel et Pierre Campistron, a encore offert la semaine dernière un défibrillateur à la commune de Parentis. Un don célébré, en partenariat avec Énedis, en présence de l'international du cru, Baptiste Seurin.

être racontée, non seulement pour féliciter les acteurs de ce sauvetage, mais aussi pour insister sur la présence d'un défibrillateur dans les enceintes sportives », écrit le président du club d'Ychoux sur Internet.

« Le principal, dans un moment comme celui-là, ce sont les valeurs du rugby, quand les gens se serrent les coudes et sont ensemble », conclut Jonathan Laskowski.